

Culte par téléphone, pour la semaine du dimanche 3 novembre et Jeudi 7 novembre, à 18h ; Préparé par Françoise Allard, à Issoire. Juste avant 18h composer le 01 84 14 15 17, ou le 01 84 14 15 16 17, ou le 01 83 35 03 33 ; vous serez invités à faire le code de la réunion : **11 39 49 #** . Merci de veiller au silence .

Accueil et proclamation de la grâce de Dieu.

Le Seigneur nous appelle, le Seigneur nous rassemble, le Seigneur nous unit. Il est présent parmi nous. Que chacun et chacune de nous reçoive de lui la grâce, la joie, et la paix dans son coeur et dans sa vie.

Chacun, chacune de nous a pu le lire un jour, Dieu l'a dit , Dieu nous l'a promis : « **A n'importe quelle heure ma porte est ouverte ; il suffit d'entrer et de vous asseoir auprès de moi.** »

Que l'Esprit Saint nous accorde de célébrer cette présence de Dieu au milieu de nous dans la joie et dans la foi ! AMEN.

Nous chantons le cantique n° 51-07 :

Ensemble nous pouvons chanter, Ensemble nous pouvons prier,

Elever nos voix et adorer celui qui nous a réunis.

Ensemble nous pouvons donner, ensemble nous pouvons porter

Nos fardeaux nos joies, et proclamer l'amour que Dieu met dans nos vies.

Tous ensemble, tous ensemble nous pouvons montrer son amour au monde entier.

Ensemble nous pouvons chanter, ensemble nous pouvons prier,

Elever nos voix et adorer celui qui nous a réunis.

Louange

Seigneur, tu nous donnes des yeux pour regarder : Merci ! Apprends-nous à voir autour de nous comment nous pouvons donner de la joie.

Seigneur, tu nous donnes des oreilles pour entendre : Merci ! Apprends-nous à écouter les autres avec patience et à t'entendre dans le silence.

Seigneur, tu nous donnes une langue pour parler : Merci ! Apprends-nous à raconter les merveilles que ton amour fait autour de nous chaque jour.

Seigneur tu nous donnes une intelligence pour comprendre : Merci ! Apprends-nous à découvrir le monde que tu nous as confié.

Seigneur, tu nous donnes des parents, des amis : Merci !

Tu nous donnes aussi un coeur très grand pour t'aimer, toi, notre Dieu ! AMEN

Confession et demande de pardon

Notre faute, Seigneur, c'est de douter ! Qu'il nous est difficile, Seigneur d'accepter la nouveauté de ton évangile, la force des témoignages de tes disciples...

Nous sommes habitués à notre péché, Seigneur ! Nous voudrions concilier le vieux et le neuf, accueillir ta paix sans détruire nos armes, entrer dans ton silence sans renoncer à tous nos bruits , accueillir l'homme nouveau sans renoncer au vieil homme ...

Seigneur Jésus, tu n'es pas venu pour rafistoler nos petits bonheurs, mais tu es venu pour faire toute chose nouvelle ; alors viens nous aider ! AMEN

Déclaration du pardon

Les disciples disaient les uns aux autres : « Alors qui peut être sauvé ? »

Jésus les regarda et dit : « Cela est impossible aux hommes, mais non à Dieu. Car tout est possible à Dieu. » Voilà la bonne nouvelle : aujourd'hui encore le Seigneur est vivant , il est présent. Il nous regarde et il nous aime. Il nous pardonne : oui, tout est possible à Dieu. AMEN

Prière d'illumination et lecture de la bible

« Dieu notre Père, tu viens à nous dans la nouveauté : donne-nous de lâcher nos habitudes !
 « Tu viens à nous dans la vérité, donne-nous de lâcher nos illusions !
 « Tu viens à nous dans la sainteté : donne-nous un coeur nouveau !
 « Donne-nous de découvrir la joie en suivant ton chemin , en Jésus-Christ. AMEN

Nous chantons le cantique suivant (sur CD)² (vous le trouvez aussi sur You tube)

« Qui de nous trouvera un monde meilleur,
 « Qui de nous entendra la voix du Seigneur ?
 « Aide-toi, aide-moi, et viendra le jour où le monde sera un monde d'amour.
 « Qui de nous offrira de donner son coeur,
 « Qui de nous chantera un monde meilleur ?
 « Un matin de printemps, le dernier chemin conduira noirs et blancs la main dans la main.
 « Qui verra le premier éclater le ciel,
 « Qui saura communier avec l'Eternel ?
 « Qui de nous trouvera un monde Meilleur ? Qui de nous trouvera un monde meilleur ?

UN MONDE MEILLEUR ??? Oui, c'est bien ce qu'il nous faut , et même les écrivains de la bible le savaient , que notre monde n'est pas tout beau, n'est pas tout bon !

Que lisons-nous **dès la Genèse (ch 6, v. 11 à 14)**

« ... Mais aux yeux de Dieu, l'humanité était pourrie : partout ce n'était que violence. Quand il regardait la terre, il constatait que tout le monde s'y était dévoyé. Il dit alors à Noé : « J'ai décidé d'en finir avec tous les humains . Par leur faute, le monde est en effet rempli de violence ; je vais les supprimer de la surface de la terre... »

Et nous savons que, après le déluge, Dieu s'est repenti. Il a promis de ne plus détruire le monde. Mais arrivera la fin des temps, annoncée dans l'Apocalypse . Ce livre de l'Apocalypse est le récit des visions de Jean, l'apôtre, le disciple que Jésus aimait particulièrement ... Ce livre nous révèle un peu comment finira le monde ; Je lis **Apocalypse (ch 8 et 9)** : Vous vous souvenez que Jean voit 7 anges, chacun équipé d'une trompette ; et chaque fois qu'un des anges souffle dans sa trompette, des cataclysmes tombent sur la terre ...

v.7 « Le premier ange sonna de la trompette. De la grêle et du feu mêlés de sang s'abattirent sur la terre et le tiers des arbres furent brûlés ainsi que toute l'herbe verte »...

v.8 « Puis le 2ème ange sonna de la trompette. Une masse semblable à une grande montagne enflammée fut précipitée dans la mer. Le tiers de la mer se changea en sang. Le tiers de toutes les créatures vivant dans la mer mourut et le tiers des bateaux fut détruit »...

v. 10 et 11 « Puis le 3ème ange sonna de la trompette. Une grande étoile (le nom de cette étoile est Amertume) tomba dans les fleuves et les cours d'eau : le tiers des eaux devint amer et ceux qui en buvaient moururent »...

Les autres anges sonnent aussi de leur trompette et les catastrophes continuent.... Ce que voyait et décrivait Jean à sa façon peut servir d'images à ce que nous constatons autour de nous ... Des incendies gigantesques au Portugal en Californie, au fin fond de la Russie... les mers et les océans couverts de mazout suite aux naufrages des pétroliers, quant à l'étoile ardente contaminant les sources, elle porte un nom célèbre depuis 1986 : ***Tchernobyl***, ce qui signifie ***Absinthe*** en vieil Ukrainien, ou ***Fukushima le 11 mars 2011...***

Je pourrais continuer à établir de tels parallèles avec d'autres passages du ***livre de la révélation***, mais si je le faisais, je réagiserais comme ces illuminés qui guettent la fin du monde, ou la colère de Dieu, derrière chaque événement dramatique. Car en effet, l'homme, même éloigné de Dieu, cherche encore dans le ciel une réponse aux calamités qui bouleversent son existence. Car en effet, face aux inondations qui noient des régions entières , face aux incendies qui brûlent des

centaines de milliers d'hectares, face aux tempêtes de plus en plus violentes, l'homme occidental, au lieu de réfléchir à ses responsabilités, au lieu de chercher des solutions pour réparer ses erreurs, l'homme occidental s'arrête de croire, s'arrête de vivre, et scrute le ciel avec crainte en se demandant s'il ne va pas lui tomber sur la tête !

Mais OUI, à bien analyser ce qui se passe en France et dans le monde, nous pouvons considérer que nous sommes entrés dans une période d'épreuves. Disciples du Christ ou pas, nos vies n'échapperont pas aux tempêtes qui se lèvent sur l'humanité. Tempête du dérèglement climatique, tempête de la crise économique et politique, tempêtes démographiques et sanitaires annoncées... Nous voyons à l'horizon un possible conflit avec la Chine ... **mais est-ce pour autant l'annonce de la fin des temps ?**

En octobre dernier, à Clermont, avec notre pasteur nous avons essayé d'analyser LA PEUR³, comment VIVRE AVEC NOS PEURS ? Et nous avons remarqué que Jésus lui-même a eu peur ; A Gethsemani, avant son arrestation, Jésus avait tellement peur, qu'il suait du sang ... Et qu'a-t-il fait ? Il a parlé à ses amis, ses disciples en qui il avait confiance, il leur a demandé de veiller avec lui. Et aussi, il est allé prier, de toute son âme. Il s'est jeté la face contre terre et a prié son Père d'éloigner de lui la coupe... Jésus n'a pas fait semblant d'être homme ; il a pris sur lui notre humanité jusqu'au terme de la mort. Jésus, comme chacun de nous, a prié et prie encore. Il prie comme celui qui cherche sa route, comme celui qui cherche ce que Dieu attend de lui. Jésus prie pour ses disciples, pour ceux qui oeuvrent pour la venue de son règne de paix et d'amour sur terre ; il prie pour nous qui pouvons avoir peur.

Jésus prie pour les ministres de sa parole et pour tous ceux qui vont se laisser toucher par sa parole. Quand Jésus dit « Lève-toi et marche ! », tous les paralysés de la vie bondissent.

Quand Jésus dit : « Va, tes péchés sont pardonnés ! » c'est comme une nouvelle vie qui s'ouvre devant nous.

Alors nous aussi, nous qui sommes de simples humains nous n'avons pas à avoir honte de nos peurs ! Et nous pouvons, nous aussi, partager nos peurs avec ceux que nous aimons, et bien sûr, nous pouvons prier. C'est ce que je vous disais en introduction : nous croyons que Dieu nous aime, et nous croyons qu'il est près de nous : alors confions-lui nos peurs ! Nous ne prions pas pour réparer le monde si telle n'est pas sa volonté, mais pour qu'il nous donne la main, pour qu'il s'asseye là, près de nous ! Et nous ne serons plus seuls en proie à ces angoisses...

Jésus n'a pas cherché à terroriser ses disciples ; il leur a dit ce qui l'attendait, et les disciples se sont révoltés contre le sort de Jésus ; Pierre a tiré l'épée contre un soldat romain ; mais ce n'était pas la bonne réaction : ni la colère, ni la violence !

Nous, face aux crises de notre monde, face aux bruits et images de guerre, d'injustice et de violence que la télé et autres média nous rapportent sans cesse, **qu'allons-nous faire ?**

C'est à cela qu'il faut réfléchir lorsqu'on en parle autour de nous : allons-nous répandre la peur, ou la confiance ? Nous pouvons et peut-être même que nous devons avouer nos peurs, mais avec la même conviction nous pouvons et nous devons aussi communiquer notre confiance, ne trouvez-vous pas ?

C'est pour cela que j'ai choisi le cantique « *Un Monde Meilleur* » . Nous allons le rechanter, pour qu'il reste en vous : « *aide toi, aide moi ; et viendra le jour où le monde sera un monde d'amour* » ! retrouvez les paroles en page 2 ... et plus tard, demain peut-être cherchez le sur YouTube ! **Chant avec CD**

Prière d'intercession

Père, nous venons à toi, simplement, dans la prière, conscients qu'il n'y en a pas de bonne ni de mauvaise, mais seulement l'abandon confiant d'enfants auxquels tu as promis la vie.

Car tous, tu nous accueilles et nous reconnais comme tes enfants. Aussi écarte de nous tout esprit de jalousie, mais accorde-nous un regard bienveillant sur toutes celles et ceux qui nous entourent. Fais-nous prendre conscience de notre unité, et suscite en nous le désir fervent de nous mettre au service les uns des autres.

Ouvre les yeux de toute femme ou homme en situation de responsabilité, afin qu'ils découvrent la dimension du service et de l'amour dans leurs tâches. Aide-les à résister à la tentation du pouvoir et aux abus qu'il suscite. Et fais que tous ensemble, nous gardions pour cap la construction d'une société juste et fraternelle.

Nous te prions pour ton Église, afin qu'elle maintienne vivant le témoignage de ton Fils, qu'elle l'actualise dans le partage et les rencontres, dans l'accueil et l'ouverture qui transcendent les peurs et les frustrations. Fortifie ses ministres, afin qu'ils remplissent leur office dans un esprit de réel service et d'humilité.

Notre monde est peuplé d'exilés en quête d'un lieu habitable, de solitaires en proie à l'angoisse, de blessés du corps et de l'esprit en attente d'une guérison. Soutiens-les dans l'épreuve, fais-leur entrevoir la lumière qui brille au bout de la nuit, et place sur leurs chemins tes anges, des personnes animées d'un esprit de service et de compassion.

Nous te prions particulièrement pour René et sa famille, pour que malgré la douleur et le chagrin, la vie l'emporte, en dépit de tout. Nous te prions pour tous les malades et les personnes qui les accompagnent, famille, soignants. Donne-leur la force d'assumer tout ce qu'ils ont à accomplir et à traverser.

Fais de nous-mêmes, là où nous sommes, des serviteurs modestes mais zélés, patients mais persévérants, obéissants mais libres, désintéressés et aimants. Et qu'ainsi, à travers nos paroles et nos actes, se fasse entendre l'hymne de ton Royaume qui vient – et il est déjà là. AMEN

Offrande : souvenons nous de notre responsabilité dans la vie de l'église et envoyons au trésorier de notre paroisse l'offrande que nous estimons juste ! Une amie Ivoirienne me demandait si nous pratiquions la « **Dîme** » dans nos églises de France ... je lui ai dit que chacun donne selon sa conscience, et que personne ne nous contrôle : nous savons que tout ce que nous possédons est un don de Dieu. Que nous donnions peu ou beaucoup, c'est à nous seuls que revient la décision !

Envoi et bénédiction

Béni soit Dieu. Il nous a donné sa Parole pour que nous l'entendions. Il nous a promis son royaume pour que nous l'espérions. Allons avec lui sur nos chemins avec nos frères et nos sœurs, avec toute la création, dans l'audace du service et de l'adoration.

Le Seigneur vous bénit et vous garde. Le Seigneur fait resplendir sur vous sa lumière et vous accorde sa grâce. Le Seigneur tourne sa face vers vous et vous donne sa paix. AMEN